
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL JUEVES 9 DE JULIO DE 1812.

S. Cirilo Obispo y Mártir.

NOTICIAS.

Quartel general de Vich 30 de mayo.

Las vencedoras tropas del general Sarsfield se hallan sobre Mataró: esperamos que la guarnición, refugiada en el convento de Capuchinos, rinda pronto las armas. — La junta y autoridades superiores salieron de Berga, con motivo de haberse adelantado 50 enemigos hasta Ripoll, de donde ya se han retirado. — Llegan algunos prisioneros españoles, prófugos de Francia, y contextes refieren que los franceses miran ya con el mayor horror la guerra de España, y llevan con impaciencia el yugo del tirano.

Murcia 2 de junio.

Esta Junta superior provincial ha recibido de sus apostados los partes siguientes.

I. Excmo. Sr. — Los enemigos que se retiraron de Cullar, Baza y Guadix, permanecen reunidos en Granada: en Baza hay parte de nuestra caballería, y las avanzadas llegan á Guadix.

En Granada están los enemigos vendiendo todo el grano que tenían depositado. No se sabe de cierto el motivo de esta retirada, aunque sí se dice que en el Paul y Santa Fe hay una division nuestra de 60 hombres. — Las Vertientes 28 de mayo.

II. Los enemigos permanecen reunidos en Granada: en Diezma tienen como unos 200 hombres de toda arma; cuyas descubiertas llegan á la Peza y á lo alto de la cuesta del mismo Diez-

ma, y piden raciones á Guadix. En esta ciudad se halla un escuadrón de caballería nuestro. Esta mañana ha salido una sección de caballería nuestra camino de Almería, y tenemos avanzadas en las inmediaciones de Guadix, observando los movimientos del enemigo.

Fuenlabrada 12 de junio.

Los franceses de la columna movable de la Serena en número de 350 infantes salieron de Cabeza del Buey el día 8, pasaron por Santi Espíritus, hicieron noche en Siruela, y llegaron el 9 á Herrera, donde han reunido las requisiciones de este pueblo y la Helechosa, y marchado con ellas y algunos rehenes á Siruela el 11 de madrugada, de donde salieron hoy con lo que tenían reunido de los pueblos de Talarrubias, Garlitos, Tamaurejo y el Baterno, cuyos pueblos dexan en el mayor conflicto y miseria.

A la salida de Herrera á la una de la noche fueron sorprendidos por la partida de Escalera; pero sin otro fruto que imponerles miedo, tanto que en Siruela doblaron las guardias, y el comandante tuvo en su casa toda la compañía de granaderos.

Agudo 14 de junio.

Hoy han pasado por aquí 4 oficiales y varios soldados españoles prisioneros, escapados el uno de Francia y los demás de Manzanares el día 10, en que lo hicieron igualmente otros 10 oficiales y mas de 300 soldados, forzando la guardia: elogian sobre manera el patriotismo de aquel pueblo que los auxilió para su fuga extraordinariamente.

Orense 5 de julio.

En *Vezebanban*, junto á Toro, hay 50 portugueses, los 1500 de caballería, teniendo acorralados á los enemigos que hay en aquella ciudad: los de Zamora han cortado el puente, y están casi lo mismo. Casaseca, prefecto que fué por el intruso de Salamanca, desengañado acaso, ó teniendo á la vista su situación y la de sus compañeros en la huida que hicieron al acercarse nuestras tropas, intento fugarse del ejército frances, y venirse al nuestro; pero fué cogido en su empresa por los franceses, y conducido atado para que no lo volviese á intentar. Las tropas de D. Julian han tenido algunas escaramuzas con los franceses, en que han demostrado su valor como acostumbra, sobresalien-

do, si así puede decirse, el intrépido y bien conocido *Calainos*, actualmente capitán en los esquadrones de D. Julian, y sargento en 1810, quando solo se daba á tal tropa el nombre de partida, que era temido de los franceses que habian oido su nombre, y experimentado su arrojo; pues habiendo salido á descubrir el campo enemigo con un destacamento, se avistó con Marmont que acompañado de muchos de sus oficiales y edecanes estaba en disposicion de reconocer el nuestro; pero así que le vió volvió grupas y se retiró, aunque no tan pronto que un capitán de los de su acompañamiento dexase de salir herido. Parece que Lord Wellington está contento de la gente de Salamanca y pueblos vecinos, á pesar de que varias madamas se encerraron en el fuerte de S. Vicente con los franceses; y que ha dicho desea estar mas sosegado y libre en parte de sus graves atenciones, para dar á la poblacion pruebas de su afecto.

Coruña 9 de julio.

Relacion del modo con que se solemnizó en Pastoriza el 28 de junio próximo pasado la bendicion de banderas del cuerpo, núm. 1.º, de Alarma de la Coruña.

Reunidas sus compañías en el camino que va de Pastoriza á Arteyo, se les leyó la siguiente, proclama. — Compatriotas: Llegó el feliz dia en que hemos de recibir del santo templo del Dios de los exércitos las banderas que han de conducirnos á la victoria, y serán el terror de nuestros eternos enemigos. Para hacerlos dignos de un don tan precioso, es indispensable el orden y disciplina, silencio en la formacion, obediencia y respeto á vuestros superiores, union y fraternidad unos con otros, y buen porte con todos los que vengan á presenciar tan sagrada ceremonia: si hubiere alguno entre vosotros que olvidado de sus deberes osare cometer algun crimen, lo que no me persuado, será arrestado en la guardia de prevencion, y castigado con el mayor rigor. Campo de Pastoriza 28 de junio de 1812. — Vuestro Gefé. — En seguida, formados en 2 batallones con sus gefes á la cabeza, baxaron por el camino real, dirigiéndose al campo de la iglesia, en esta forma. Un cabo y 6 hacheros con sus correspondientes herramientas, á éstos seguía la música militar de Toledo, la banda de tambores, la compañía de granaderos, y el resto del primer batallon; á su retaguardia la compañía de artillería con 2 piezas de montaña en sus cureñas hechas de intento, y un

carro cubierto de municiones, tirado todo por *paysanos artilleros*; á ésta seguian un cabo y 6 hacheros del 2.º batallon, la compañia de granaderos, y el resto del batallon, y á su retaguardia la guardia de prevencion. Desfilando por este orden, contramarcharon por el campo, hicieron alto, formaron su alineacion, y puestas las armas en tierra, se dirigió á la iglesia el primer batallon, oyó misa con música militar, y concluida, volvió á su formacion: el 2.º oyó otra; y colocado ya en su formacion, un destacamento de granaderos de los 2 batallones marchó á la iglesia con los gefes, capitanes, y la primera fila de los 2 batallones sin armas. Se solemnizó la bendicion por el señor cura rector de Santa María de Rutis, ó Vilaboa, tambien capitán del cuerpo, el que en seguida ofició una solemne misa con su divina Magestad patente, en la que pronunció una enérgica oracion alusiva al día el R. P. misionero Fr. Vicente Santa María, la que se dió á la prensa. Concluido este acto, se sacaron las banderas con la pompa y solemnidad que previene la ordenanza, y colocadas en sus lugares, y reincorporado el destacamento de granaderos en sus respectivas compañías, hizo el gefe la exhortacion de ordenanza, siguiéndose á ella la descarga que executaron con orden é igualdad. Se dió á cada individuo, á costa de los gefes, una libra de pan y un quartillo de vino, empleándose el resto de la tarde en ejercicios de fuego de artillería y fusilería, que se executaron con toda perfeccion.

Esto entusiasmó mucho al innumerable y lucido concurso que de la Coruña y otras partes acudió á presenciar estas marciales disposiciones, y seguros garantes de su libertad. Galicia la tendrá siempre, ó la obtendrá muy en breve, aun quando por algun accidente la pierda, si al valor de su ejército, que en el día está obrando ofensivamente contra el enemigo, reúne para la defensiva estos preciosos cuerpos de *Alarmas*, que bien organizados y disciplinados como éste, deben dar mucho que temer á las aguerridas huestes del tirano.

AVISO.

Ha llegado á esta ciudad una coleccion de 200 pinturas en lienzo, cobre y piedra, de los mejores profesores: se venderá por piezas, ó toda la coleccion junta, segun acomode al comprador, y se dará con equidad. Quien quisiere verla ó tratar de ella, acuda á la calle Real, núm. 15, quarto 2.º, donde darán razon.

En la Oficina del Editor del Exácto Correo y Postillon.